Fernando Chavez, Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der Partei der Volksavantgarde Kostarikas (Gehalten im YEB Elektro-Apparate-Werke Berlin-Treptow.): Liebe Genossen! Als Delegierter der Partei der Volksavantgarde Kostarikas auf dem IX. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ist es für mich eine große Ehre, einen brüderlichen Gruß an die hier versammelten Werktätigen zu richten und ihnen neue Erfolge auf dem Weg zur Festigung der DDR zu wünschen, eines Staates, der sich für die Erhaltung des Friedens und das Wohl des werktätigen Volkes einsetzt. (Beifall.) Meine Partei, die Partei der Werktätigen Kostarikas, wird im nächsten Monat ihren XI. Parteitag durchführen und zugleich den 45. Jahrestag ihrer Gründung feierlich begehen. Die Partei der Volksavantgarde Kostarikas, die sich von den Lehren von Marx und Lenin leiten läßt, hat seit ihrer Gründung ständig dafür gekämpft, daß auch in unserem Land das Leben der Menschen respektiert wird und bessere Lebensbedingungen für die Werktätigen erreicht werden. Es war unsere Partei, die 1934 den ersten Streik in Lateinamerika gegen den mächtigen USA-Bananenkonzem "United Fruit Company" zum Siege führte. In der vergangenen Woche konnten wir in einem ebenfalls von uns geführten Streik gegen einen anderen imperialistischen Bananenkonzem einen Sieg erringen. (Starker Beifall.)

Ein Ergebnis des Kampfes unseres Volkes ist, daß unsere Regierung diplomatische, ökonomische und kulturelle Beziehungen zu den sozialistischen Ländern herstellte. Dies wurde trotz massiven Druckes des USA-Imperialismus auf unsere Regierung erreicht. Der USA-Imperialismus sucht zu verhindern, daß wir mit den Ländern Beziehungen aufnehmen, die die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt haben.

Im Namen meiner Partei und des werktätigen Volkes von Kostarika möchte ich euch weitere große Erfolge in eurem Kampf für Frieden und wachsenden Wohlstand des Volkes wünschen.

Es lebe der IX. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands! Es lebe die Deutsche Demokratische Republik! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Grußadresse der Partei der Volksavantgarde Kostarikas

Liebe Genossen!

Die Partei der Volksavantgarde Kostarikas grüßt mit Hochachtung und brüderlicher Solidarität die Delegierten Eures IX. Parteitages. Unsere Partei verfolgt mit größtem Interesse den siegreichen Weg der Sozialistischen Ein-